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Introduction 

 

Sal’s à tous, 

Maintenant que nous avons passé une année au Tabagn’s, nous vous 

adressons ce message pour nous présenter les petits de la 222. Nous souhaitons 

vous faire part de nos impressions et partager quelques moments parmi les 

centaines que nous avons vécus en si peu de temps. Nous espérons que vous en 

apprendrez davantage sur les petits de la Fam’s la plus Kra piné du Tabagn’s  

 

Laben 38ch223 : 

Sal’s chers anciens, je m’appelle Simonneau Enzo, je suis née en essonne, et 

je suis donc un Mistig’s comme mon couz !  

J’ai fait Un Ptsi puis Une PT à cachan, les arts était mon premier choix car 

j’avais envie de faire de la technique dans mes études d’ingénieur, j'ai choisi chalon 

pour sa proximité avec paris et pour son ancienneté par rapport aux autre campus, et 

je ne regrette pas ce choix ! 

J’ai découvert énormément de choses grâce aux usin’s. En plus de vivre des 

moments forts avec toutes ça promo, cette expérience m'a fait grandir et nous avons 

eu la chance de rencontrer des anciens pour qu’ils nous partagent leurs expériences 

 

Ichcars 62ch223 :  

Bonjour tout le monde, je m’appelle Abderrahim JERBOUH. Je suis né au 

Maroc, mais je suis arrivé en France très tôt, à l'âge de quelques mois, et j'ai donc 

passé toute ma vie en France. Actuellement, je vis à Épinay-sous-Sénart dans 

l'Essonne, ce qui explique pourquoi je fais partie de la bande des Mistig’s. Avant 

d'intégrer les Arts, j'ai fait un an de classe préparatoire au lycée Charlemagne à 

Paris, puis j'ai poursuivi en PSI à Paul Valéry, toujours à Paris.  

J'ai choisi les Arts parce que j'étais attiré par son côté technique. Cependant, 

je ne m'attendais pas à vivre une expérience aussi particulière et enrichissante. Je 

n'avais pas la moindre idée de tout ce qui se passait dans cette école. Au fil de 

l'année, j'ai appris énormément de choses. Ce fut un moment spécial que j'ai eu la 

chance de partager avec l'ensemble de ma promotion et les anciens que j'ai pu 

rencontrer tout au long de cette année. 

 



 

 

Chabal 138ch223 : 

Bonjour à tous, je m’appelle Arthur GIRODROUX, je suis originaire de l’Ariège 

et de l’Allier. J’ai également vécu en expatriation pendant une dizaine d’années en 

Afrique.  

J’ai choisi les Arts et Métiers de Châlons,  après une prépa TSI, pour son 

ouverture sur le monde de l’industrie et son approche pédagogique pratique et 

concrète. J’ai aussi été attiré par l’aspect mystérieux des Traditions. 

J’ai découvert pendant les Usin’s et la suite de l’année une nouvelle façon de 

concevoir les relations humaines. J’ai appris beaucoup sur moi-même et sur la force 

d’un groupe. J’espère que l’année future saura être tout aussi instructive autant sur 

le plan collectif que personnel. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Période Usin’s 

On va commencer par partager nos impressions sur cette période des usin’s, 

qui a été à la fois très intense et enrichissante. Elle a marqué un tournant dans notre 

année, bien que chacun de nous l'ait vécue différemment. 

 

1. Ressenti général 

 

 

 

Laben 38ch223 : 

Au début j’ai pas trop compris dans quoi j’embarquais, j’avais énormément de 

questions en tête mais jamais de réponses sauf des “tu verras”. Pour moi, durant les 

premiers jours, je pensais que les usin’s n'étaient qu’une pièce de théâtre et lors d’un 

fourchetage, j’ai été marqué par une brasse et c’est à ce moment-là que j’ai 

commencé à comprendre l’importance et le sens des trad’s. 



 

Globalement j’ai trouvé les usin’s éprouvantes physiquement et avec du recul je 

dirais que j’ai apprécié cette formation humaine. A la rentrée j’ai hâte d’usiner les 

petits pour leur transmettre ce que l’on m’a transmis !  

Ichcars 62ch223 : 

Alors, par où commencer ? Je suis arrivé dans cette école sans vraiment savoir ce 

qui s’y passait, ni avoir entendu parler des traditions. Au début, c’était particulier : je 

n'arrivais pas à m’imaginer faire comme les élèves de deuxième année qui nous 

criaient dessus, ou même comme mes camarades qui étaient déjà à fond dès le 

départ. Mais petit à petit, j’ai commencé à comprendre ce que représentaient les 

traditions et à quel point elles sont importantes pour cette école, qui a tant d’histoire 

et un lien fort avec tous les élèves qui sont passés par là.  

En ce qui concerne les usin’s, j’ai plutôt bien apprécié, à l'exception des moments 

longs où l’on attendait qu’on vienne nous chercher, et le matin... C’est déjà difficile 

pour moi d’aller en cours tôt, alors me lever pour chanter sous la pluie était vraiment 

éprouvant. Cependant, à travers les différents événements, et surtout grâce à la 

rencontre avec vous, les anciens, j’ai compris à quel point la fraternité est au cœur 

de cette école. En résumé, cette année a été très constructive pour moi, j’ai pu me 

créer des souvenirs incroyables et des amitiés sincères. 

Maintenant, c’est à mon tour de faire vivre ces traditions, et j’ai hâte d’usiner. 

 

Chabal 138ch223 : 

Pour ma part j’étais plutôt enthousiaste à l’idée de découvrir le folklore de l’école 

mais j’ai très loin d’imaginer la place que les Trad’s occupaient réellement dans la vie 

au campus. Je n’imaginais pas non plus que les Traditions étaient aussi vectrices 

d’autant de valeurs, d’histoire et d’expériences humaines. 

J’ai vécu les Usin’s comme une pièce de théâtre interactive dans laquelle chacun 

pouvait prendre un rôle pour s’affirmer individuellement et faire profiter de ses 

compétences à sa prom’s. 

Je suis ressorti de cette expérience changer. Plein de souvenirs inoubliables, 

d’amitié robuste et lié à des personnes géniales que je n'aurais pas eu l’opportunité 

de découvrir sans les Traditions. 

J'ai hâte de pouvoir transmettre cette expérience au futur 224. 

 

 

 



 

2. La prérencs :  

 

 

 

La première semaine après notre arrivée était l’occasion de rencontrer nos 

anciens notamment, Freeze 38Ch220, Fox 38Ch221 et Hibatullah 138 ch221  

Le premier contact avec nos Viscrits, Dracu(la)° 62Ch222 et Zlatan 138Ch222, a 

eu lieu le jour où chacun d'eux a crié nos numéros sur le carré d'herbe pour nous 

rassembler. C'était très perturbant. Plus tard dans la journée, nous nous sommes 

rendus dans un grand gymnase pour un repas convivial, où nous avons rencontré 

Jdid 38Ch222. Ce fut aussi l'occasion de notre première présentation d'onscrits sur 

l'enclume. Ce n'est qu'après coup que nous avons réalisé combien de compil’ étaient 

cachées dans le gymnase ce jour-là. Naïfs comme nous étions, nous n'avons rien 

remarqué. On nous avait par exemple expliqué que les personnes en Zag assis 

devant les tables, en ligne étaient l’équipe de rugby du tabagn’s de Siber’s et qu’on 

pouvait les embêter …  

 

 



 

Le lendemain soir, nous avons été guidés jusqu’au sout’s pour récupérer nos 

biaudes ! s’en est suivi un repas au foy’s puis la brass du comit’s en amphitradz  

en sortant nous avions essayé de faire rire nos anciens  

 

On a fini la période de la prérenc’s par un défilé dans lequel nos anciens, en 

monôme, nous ont présentés à l’ensemble de la ville. C’était aussi l’occasion pour 

eux de nous confier leurs carn’s trad’s. Et c’est parti pour 3 mois d’usin’s ! 

 

 



 

3. Les parrainages : 

a. P3-P5 : 

À la fin de la première semaine, il y avait le parrainage P3-P5. Certes aucun 

de nos P5 n’est revenu au tabagn’s ce weekend-là, mais on s’est bien amusé avec 

nos P3. D’abord le samedi matin, nous avons pu échanger avec la Ch218 à propos 

de leurs parcours professionnels ce qui était très enrichissant.  Le samedi après-midi, 

on s’est rendu à un parc de trampoline afin de se divertir. Malheureusement, nous 

n’avons pas de photo de ce weekend-là. 

b. P10 : 

Bien que nous n'ayons pas de photos souvenirs, ce week-end a été vraiment 

mémorable. Avec Merguez 62Ch213, Sid 38Ch213, et même Gilbert 62Ch214, nous 

avons eu l'opportunité de plonger dans l'histoire du Tabagn’s tel qu'il était il y a dix 

ans. Chacun d'eux a partagé des récits passionnants, nous permettant de découvrir 

un peu de ce qu'était cette école à leur époque. Ce qui nous a particulièrement 

marqués, ce sont leurs parcours, tous si différents les uns des autres. Ces échanges 

ont été une source d'inspiration pour nos projets futurs, nous ouvrant les yeux sur les 

multiples chemins possibles après notre passage ici. 

 

 



 

c. P25 : 

Nous avons passé un week-end incroyable avec la prom’s Ch198, celle d'il y a 

25 ans. Lors de ce week-end sportif et riche en activités, nous avons eu l'occasion 

d'échanger avec Figal’s 62Ch198. Ils avaient loué un camping pour l’occasion, et 

nous avons participé à une sorte d’olympiades, avec une variété de jeux vraiment 

sympas, sans oublier les jeux d'eau où tout le monde a fini trempé.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le week-end s'est terminé dans un lieu très chic, où nous avons partagé un 

moment convivial avec la promotion 98. On s'est vraiment bien amusé. Le retour au 

Tabagn’s, le dimanche, s’est fait en chantant à pleine voix dans le bus, dans une 

ambiance de folie. 

 



 

 

 

 

d. P50 : 

Ce week-end, nous avons eu l'occasion de découvrir le Tabagn’s tel qu'il était il y 

a 50 ans, à travers les récits de nos archis. C'était fascinant de constater la continuité 

de l'esprit gadzarique, même après tant d'années. Ils avaient tellement de choses à 

partager, et leur vision de la vie était particulièrement enrichissante. Nous avons 

également pu comparer l'évolution des traditions, ce qui a rendu ce moment encore 

plus chaleureux et mémorable. 

 

 

 

 

 



 

4. Saint El’s : 

La Saint El’s était l’un tournant dans ces usin’s. Après une semaine Sanglante où 

l’on a bien cannib’sé et  zimzimé, on a eu l’occasion de voir nos chers Viscrits en 

bébé ce qui a été très amusant après cette semaine assez intense. C’était très 

marrant de voir le contraste entre les Viscrits ayat’s et les Viscrits avec une couche. 

Après s’etre amusé à les usiner, on a pu profiter de la St Els. On a pu revoir Freeze 

38ch220, Fox 38ch221, Mickey 62Ch221 ainsi que tous nos anciens de la 222  

autour d’un tap’s fam’s mille piston. Vous pouvez voir sur la photo les coupes de Jdid 

38ch222, Dracu(la)° 62ch222 et Zlatan 138ch222. Lors de St Els on a pu voir le vrai 

visage de certains Viscrits et les voir nous parler normalement c'était vraiment un des 

moments marquants des usin’s. Voici quelques photos. 

 

 



 

 

 

 



 

 

5. La nuit des sout ‘s : 

Peut-être le meilleur tap’s des usin’s pour nous tous. La nuit des sout’s était le 

premier contact avec les boul’s qui nous attendais après les Fignos. C’était donc un 

moment incroyable avec nos Viscrits et nos Chticop’s, dans une ambiance très 

conviviale. La baignade dans la Marne (un bassin placé à la sortie du foy’s) était très 

rafraîchissante ! 

 

 

6. Les Fignos : 

Ce week-end des fignos, qui a commencé le vendredi soir, avec un tap’s très 

piston, le tap’s Gadz, pendant lequel on a pu rencontrer et discuter avec nos archis 

mais aussi découvrir l’identité du Colon 222 ! Nous avons pu faire connaissance avec 

Ti’tef² 138Ch195, Pantag’s 38ch166 ainsi que Figal’s 62Ch198. Il y avait aussi nos 

Viscrits Dracu(la)° 62ch222 et Zlatan 138ch222 sans oublier Fox 38ch221. 

 

 



 

Samedi matin on a eu notre traditionnel baptsage, accompagnés de nos 

Viscrits préférés ainsi que de Ti’tef² 138Ch195 et Hathor 62ch216 qu’on peut voir ci 

dessous. Certains Viscrits étaient assez sadique et n’hesitez pas à baptser bien 

comme il faut, on pense fort au colon 222 ou même certains Sergents Traditions qui 

ont fait ça avec rigueur...On devient ainsi Gadzarts (enfin)° après cette longue 

période d’usin’s. 

 

      

 

 

 

 

 

 

 



 

La journée s'est poursuivie par le discours de notre Comit’s devant nos 

familles, alors que nous formions le traditionnel AM en monôme. Ce fut un moment 

encore une fois très marquant. Ensuite, en début de soirée, nous avons partagé un 

apéro avec la fam’s et nos proches, ce qui nous a permis de mesurer l'ampleur de 

notre fam’s grâce à la présence de nombreux anciens venus célébrer cet événement 

avec nous. Nous vous remercions énormément pour cette soirée, c’est un honneur 

immense d’avoir pu faire votre connaissance. On peut voir dans la photo ci-dessous 

à quel point la fam’s était bien présente aux fignos, merci encore. Le soir même, avant 

le Gala, nous avons eu l'occasion de dîner avec nos familles ainsi qu'avec nos archis 

préférés. Ils nous ont proposé des activités amusantes pour leur plaisir, comme lire 

une décon’s, chanter le menu du jour, ou encore chanter et faire un monôme devant 

tout le monde. En somme, nous avons passé un repas des plus agréables. 

    

 

La fam’s la plus kra pinée… 

 

 

 



 

7. Chauffe/Tangente/Taps fams 

Le moment de chauffe est toujours particulier. C'est l'occasion où l'on se 

retrouve devant le Géné pour essayer de le faire rire avec un spectacle ou une 

blague. Cette fois, on a choisi de chanter. Même si ce n'était pas forcément drôle, on 

a surtout mis en avant la fam’s et nos anciens. Les Viscrits étaient plutôt fiers de 

nous, même si le Géné nous a envoyé balader, comme d'habitude. En bas c’est une 

photo de nous après avoir trouver le chant, oui on était assez fier de nous. 

 

 

 

 

 

 



 

Les tangentes, c'est un moment où on fait honneur à la fam’s en préparant un 

breuvage exquis. On a vraiment pas eu de chance avec le timing, car à chaque fois 

que c'était notre tour, il y avait un gros événement en même temps (comme le SKZ 

ou le repas de Noël). Donc, il y avait beaucoup plus de monde, ce qui signifiait plus 

de préparation. Malgré ça, je pense qu’on s’en est bien sorti, vu que les retours ont 

été positifs. Voici une photo de la fam’s présente au Tabagn’s lors d’une tangente. 

 

 

 

 



 

Parlons maintenant des tap’s fam’s, ces moments conviviaux où la fam’s se 

réunit pour partager ensemble. C’est grâce à vous que nous avons pu profiter de ces 

tap’s, et que nous pourrons en faire profiter avec les petits de l’année qui arrive. Ce 

sont toujours des moments agréables qui montrent le lien fort et le soutien des 

anciens envers les nouveaux. Voici des photos ou l’on a pu en profiter. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

8. Les 508 :  

C’est enfin le moment de célébrer nos Viscrits, après tout le travail acharné qu'ils 

ont accompli pour nous transmettre les valeurs et les traditions qui nous sont chères, 

à nous, la Ch223. Cette fête est l'occasion de les remercier et de leur rendre 

hommage en leur remettant les équerres, symbole de reconnaissance pour leur 

engagement et leur dévouement. Ils l’ont amplement mérité, et cette remise marque 

une étape importante dans notre parcours. 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Vie à l’Ec’s 

Après la période usin’s, il est temps de commencer à s’investir dans la vie au sein du 

Tabagn’s. 

 

1. Nos Boul’s : 

Chacun de nous a choisi de s’investir dans un ou plusieurs boul’s selon ses 

envies et ses hobbies ! 

 

Laben: 

Pour ma part, j’ai choisi plusieurs boul’s. je suis un bon vivant donc je me suis tourné 

vers l’auberge, nous servons saucissons, fromage et croûte à toutes heures pour 

rassasier les estomacs vides ! je suis aussi dans la strass elec et à la cock’s ! 

Ichcars: 

Actuellement, je fais partie de la Mamserie et de la Z’boiss, les équipes chargées de 

réapprovisionner en gâteaux, bonbons, et autres gourmandises, ainsi que de gérer 

les boissons. En tant que spécialiste des gâteaux et des chips, je compte bien faire 

plaisir à toute ma proms. En parallèle, j'occupe également le poste de trésorier au 

sein de l’association sportive des Arts et Métiers. Un sportif qui s’occupe des 

sucreries, ça peut sembler contradictoire, mais ne vous inquiétez pas, j’équilibre tout 

ça en organisant des séances de foot où je brûle pas mal de calories ! 

Chabal:  

De mon côté j’ai choisi de m’investir dans la strass élèc qui gère les installations 

électriques au quotidien et durant les différents événements ailleurs lieux au 

Tabagnon. 

Mais je suis également mousseux. La Mousse est une boquette qui permet à chacun 

de pouvoir se rassembler autour d’une bière qu’elle soit fruitée, artisanale ou très 

prochainement brassée au Tabagn’s. 

Enfin pour les Usin’s j'endosse le rôle de sergent tradition qui me permet de 

m’investir pleinement dans les usin’s et d’être responsable de l’organisation du 

Bottage d’C’s 

 

 

 



 

2. Nos Boquettes : 

Laben est au heb’s, c’est une boquette qui à été creer en 2022, elle est donc assez recente  

Ichcars est externe mais fait parti d’un groupe qu’on appelle les urbains, malheureusement 

beaucoup d’entre eux sont parti à Paris en 2eme année. 

Chabal rejoint la BBQ, boquette d’une dizaine d’années ayant plusieurs membres de la Fam’s  

 

 

 

Frat’s, 

Laben, Ichcars et Chabal 

 

 

 

 

UAI 1 : Si vous n’êtes pas sur le groupe WhatsApp de fam’s, signalez-le-nous car 

c’est plus simple pour communiquer les infos importantes ! 

UAI 2 : Certains nous l’ont demandé, donc on se permet de remettre ici les 

informations bancaires pour que tout le monde les ait ! Si vous voulez nous aider à 

profiter au mieux de la vie au tabagn’s, cela nous permettrait de se faire des tap’s 

fam’s, des aper’s et bientôt des restals dès que l’occasion s’y prêtera, et notamment 

avec les sqrt de l’année prochaine ! 

Compte de l’AE (précisez bien que c’est pour la fam’s 38 ! )°: 

 

 


